



Karol Cariola
 Presidenta de la Cámara de Diputadas y Diputados

Matrona, lleva 10 años como diputada. Actualmente preside la Cámara de Diputadas y Diputados. Cariola es la quinta mujer en ocupar el cargo, además de ser la más joven en esa posición, demostrando que vivir un embarazo "no nos imposibilita" para continuar nuestras labores, dice. Desde la legislación, ha tenido un rol activo en la rebaja laboral a 40 horas, la tarifa de invierno, Ley Gabriela, la rebaja a la tarifa del pasaje al adulto mayor, entre otras, todas normativas ya aprobadas y/o en vigencia. Otros proyectos de su autoría en tramitación son el de equidad salarial y el que elimina las preexistencias.



Marta Ercira Caro
 Directora del Servicio de Salud del Maule

Egresada de Odontología de la U. de Concepción, especialista en Salud Pública y magíster en Salud. Caro lleva 40 años dedicados al servicio público, ha ocupado cargos como jefa del Departamento de Asesoría Técnica, directora de Atención Primaria, directora del Servicio de Salud de la provincia del Biobío y, actualmente, directora del Servicio Regional de Salud del Maule. Bajo su liderazgo, el Servicio ha sido reconocido en dos ocasiones por el Servicio Civil. Primero, como uno de los cinco mejores servicios públicos para realizar prácticas profesionales. Y más recientemente, por sus procesos de reclutamiento y selección.



Aisén Etcheverry
 Ministra de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación

Abogada de la U. de Chile y magíster en Derecho, antes de ser ministra fue presidenta del Consejo Nacional de CTCL, directora nacional de la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ex-Conicyt), jefa del departamento de Políticas Públicas del Inapi, además de directora ejecutiva del Comité Corfo de Transformación Digital. Como ministra de Ciencia, ha impulsado el liderazgo de Chile en el uso y regulación de la inteligencia artificial en la región, y una política nacional de IA, además de tener una activa participación en la Estrategia Nacional del Litio.



María Garcés
 Arquitecta y coordinadora de Proyecto "Parque Cerro Calán"

Arquitecta de la U. Católica y magíster en Planificación Urbana. Desde 2019 lidera proyectos de recuperación urbana en la Municipalidad de Las Condes, siendo el más destacado el "Parque Cerro Calán", iniciativa que busca transformar un cerro icónico de más de 52 hectáreas en un pulmón verde. Este parque fue finalista del Premio Aporte Urbano en la categoría Regeneración Urbana. "Estoy convencida de que en Chile enfrentamos el desafío de recuperar espacios públicos, esenciales para mejorar la calidad de vida de las personas", dice.



María José Gatica
 Senadora

Ingeniera en Construcción y militante de Renovación Nacional. Es la mujer más joven en ser designada senadora, cargo que defienda por la Región de Los Ríos, antes fue gobernadora de Valdivia entre 2018 y 2019. Este 2024 asumió como presidenta de la comisión de Vivienda y Urbanismo del Senado. Desde ahí, ha sido clave en los esfuerzos por enfrentar el déficit habitacional, además de acelerar los permisos de construcción. Uno de sus principales logros fue la aprobación del proyecto de ley que simplifica los trámites administrativos desde el inicio de los proyectos hasta la entrega de las viviendas.



Gabriela Elgueta
 Subsecretaria de Vivienda y Urbanismo

Administradora pública de la U. de Chile, con un máster en Administración de Empresas. Al momento de ser nombrada como Subsecretaria de Vivienda y Urbanismo, se desempeñaba como administradora regional del Gobierno Regional Metropolitano de Santiago y directora de Metro. Ha participado en directorios de diversas fundaciones. "Avanzar hacia una sociedad con mayor equidad, a partir del potencial de las ciudades en generar oportunidades que disminuyan la desigualdad, ha sido el motor en mi carrera profesional", dice. En 2023, a partir de la crisis del caso Conve-nios, asumió como Subsecretaria de Vivienda y Urbanismo.



Liliana Hidalgo
 Directora Asociación Gremial Mujeres Líderes Quinta Región

Pedagoga en inglés, con estudios de posgrado. Se ha dedicado a apoyar a la mujer vulnerable, a través de la Asociación Gremial de Mujeres Líderes de la Quinta Región, donde es *past president* y directora. Es también presidenta y *past* gobernadora Sudamericana de Zonta Vía del Mar y Zonta Internacional.



Natalia González
 Académica en Faro UDD y consejera del Consejo para la Transparencia

Abogada de la U. Católica y máster en Derecho, ha sido asesora legislativa en los ministerios de Hacienda y Energía; directora Jurídica, Legislativa y Constitucional de Libertad y Desarrollo, vicepresidente de la Sociedad Chilena de Políticas Públicas, comisionada experta del segundo proceso constitucional 2023, columnista y hoy, académica de Faro UDD, directora de Carozzi S.A. y consejera del Consejo para la Transparencia. Su aporte ha estado —dice— en la defensa del Estado de Derecho y los principios de una democracia liberal constitucional.



Carolina Andrea González
 Coronel de Carabineros

Licenciada en Administración Superior de Seguridad Pública, magíster en Seguridad, Defensa y Relaciones Internacionales y máster internacional en estudios de terrorismo internacional y anticorrupción, se ha desempeñado en la Misión de Naciones Unidas para la Estabilización de Haití, en la 40ª Comisaría Fuerzas Especiales, entre otras. Hoy es teniente coronel de Oficial de Selección y Reclutamiento de la División Policial de Naciones Unidas. Ha recibido múltiples distinciones. "Como mujer en un cargo de liderazgo, he trabajado para demostrar que la equidad de género es fundamental en la policía", dice.

Ruth Ester Hurtado
 Secretaria general del Partido Republicano y exconcepcional



"Mi formación académica ha sido un camino lleno de desafíos, pero siempre he mantenido un firme compromiso con el aprendizaje y la superación", dice. Hurtado egresó del Liceo Técnico A-26 como técnico en admistración. Se perfeccionó con un diplomado en Administración de Empresas y algunos cursos de Contabilidad. Fue jefa de gabinete del diputado Miguel Mellado y luego, convencional constituyente. Posteriormente, asumió la presidencia interina del Partido Republicano y, actualmente, es la secretaria general.

Gloria González
 Crew chief de aeronaves F-16 Fuerza Aérea de Chile



La cabo 1ª ingresó a la Escuela de Especialidades en 2013, egresando como Mecánico de Sistemas de Aeronaves. En 2014 se especializó en aeronaves de cuarta generación, F-16, desempeñándose en el Grupo de Mantenimiento N° 51 como mecánico de *crew chief* de improviso. En 2020 es destinada al Grupo de Mantenimiento N° 51 de 7ª Brigada Aérea, ejerciendo tareas de *crew chief* de aeronaves F-16, cumpliendo en 2022 una destacada labor en el Ejercicio Multinacional Combinado Salitre. Es especialista en el mantenimiento de uno de los principales sistemas de armas de Chile, las aeronaves F-16.

Francisca Lema
 Jefa de Planes del Centro de Innovación Tecnológica de la Armada



En 2007 ingresó a la Escuela Naval Arturo Prat, formando parte de la primera promoción de mujeres. Tras completar sus estudios en Ingeniería Naval Electrónica, asumió el rol de Oficial de Sistema de Sensores en un buque de combate, donde asumió a cargo del control y mantenimiento de los sistemas electrónicos a bordo. Durante los últimos seis años, ha sido asesora de proyectos de la Dirección de Programas, Investigación y Desarrollo de la Armada; jefa de Módulos de Innovación y, este año, jefa de Planes del Centro de Innovación Tecnológica de la Armada.



Susana Jiménez
 Vicepresidenta de la CPCG

Ingeniera comercial UC y magíster en Economía, es directora de empresas, vicepresidenta de CPCG ex ministra de Energía del gobierno de Sebastián Piñera. Participa activamente en debates de política pública que afectan el progreso social y económico del país, así como en una creciente vinculación con el mundo gremial de las regiones para apoyar y amplificar sus preocupaciones.



Mariela Medrano
 Directora de Medio Ambiente, Aseo y Ornato de la Municipalidad de Curanilahue

Bióloga con mención en Gestión Ambiental y magíster en Gestión Integrada. Medrano ha sido expositora en diversos seminarios relacionados con la gestión de residuos, sustentabilidad, entre otros temas. Uno de sus logros fue el elaborar y ejecutar el primer proyecto de compostaje y vermicompostaje con residuos de 100 viviendas de la provincia de Arauco. Impulsó, además, la creación del Programa de Educación Ambiental para la Comuna de Curanilahue, que incorpora a todos los establecimientos educacionales municipales.



Rosario Navarro
 Presidenta de Sofota

Con un marcado sello en la innovación y la transformación digital, Navarro se ha desarrollado como vicepresidenta de Sonda, socia sénior de Idemax Business Consulting y directora de empresas. Polifacética y con una trayectoria de más de 20 años, ha podido plasmar su innovadora visión en el ámbito de la tecnología y los servicios de TI en América Latina y ha asesorado a numerosas organizaciones. En 2023, fue elegida la primera mujer presidenta de Sofota, impulsando una agenda centrada en seis pilares estratégicos, que buscan revitalizar la economía chilena para proyectar un crecimiento superior al 4% en los próximos años.



Consuelo Peña
 Subdirectora de Inteligencia, Crimen Organizado y Seguridad Migratoria de la PDI

Detective, cuenta con una trayectoria profesional de más de 34 años de servicio público. Su primer trabajo operativo fue en la entonces Brigada Investigadora de Organizaciones Criminales (BIOC), unidad encargada de investigaciones terroristas. A lo largo de los años ha integrado brigadas especializadas de las áreas de control migratorio, delitos sexuales, entre otras. En 2024 asumió como la primera mujer subdirectora de Inteligencia, Crimen Organizado y Seguridad Migratoria de la PDI.



Ana Lía Rojas
 Directora ejecutiva de Acera

Economista de la U. Católica, Rojas es una ejecutiva sénior del sector eléctrico chileno, con una trayectoria de 25 años, que abarca la representación gremial de empresas de energía renovable, el desarrollo comercial y operacional de proyectos eólicos pioneros, el desarrollo de regulaciones sectoriales, la promoción pública de la transición energética y la formación de profesionales. Fundadora y primera presidenta de la Asociación de Mujeres en Energía de Chile. Hoy es directora ejecutiva de la Asociación Chilena de Energías Renovables y Almacenamiento (Acera).



Karen Thal
 Presidenta de Icare y Cadem

Psicóloga UC, MBA UC y egresada del Programa de Alta Dirección PADE, del ESE Business School, desarrolló toda su carrera profesional en Cadem, empresa líder en investigación y consultoría de mercado y opinión pública, donde hoy preside su directorio. Asumió a comienzos del año pasado como primera mujer presidenta de Icare. En 2024, consolidó su liderazgo, caracterizado por un estilo claro y dialogante. En tiempos de alta polarización, desde Icare aportó a generar espacios de encuentro, integrando miradas diversas que fortalecen la excelencia empresarial y el aporte de la empresa a la construcción de un mejor país.



María Teresa Vial
 Presidenta de la Cámara de Comercio de Santiago

Abogada UC y magíster en Derecho de la Empresa, Vial es especialista en resolución de conflictos, arbitraje y mediación. Primera y única mujer en la presidencia de la Cámara de Comercio de Santiago, cumpliendo con su segundo periodo en el cargo. Destaca por ejercer un liderazgo integrador que ha puesto de relevancia la importancia de trabajar por disminuir la informalidad y por destacar en una visión activa que ha permitido y fomentado la colaboración público-privada. Además, es directora de Enel Chile, E-Cert Chile y Resolución en Línea.



Paulina Yazigi
 Presidenta de la Asociación de AFP

Economista de la UC, magíster en Macroeconomía de la misma universidad y MSc en Matemáticas en Finanzas de NYU. Lleva más de 20 años en el sector financiero en distintas áreas, pero principalmente entre inversiones y *research*. "Llevo más de un año y medio liderando la Asociación de AFP, liderando esfuerzos por reforzar la educación financiera y previsional en Chile, aportando al debate en pensiones en la mitad de la discusión de la reforma previsional", señala. Y agrega: "Espero seguir aportando tanto desde los desafíos de nuestro mercado laboral, como de nuestro mercado de capitales".

Categoría Servicio Público

Abriendo espacios desde el sector público, las FF.AA. y el entorno gremial

• Varias son las primeras mujeres en ocupar dicho cargo, algunas también son las más jóvenes en esa posición; servidoras públicas, dirigentas de importantes asociaciones, carabineros, PDI y representantes de la Fuerza Aérea, las que —gracias a su trabajo— han impulsado la contratación femenina.